

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CT.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

En honor de Vega de Armijo

Madrid 31 á las 3'30 t.

4'10 »

(Recibidos con retraso)

En Córdoba se ha celebrado el banquete que se venía anunciando, en honor del marqués de la Vega de Armijo.

Los comensales fueron cuatrocientos y el acto se celebró en el Teatro, que estaba lleno por completo y con una brillante representación de las damas cordobesas en los palcos.

Brindaron los señores Haces, Sánchez Guerra, Albareda y otros; y la mayoría de los brindis fueron de elogio para los señores Vega de Armijo y Sagasta.

El señor Albareda, en oportunas frases, pidió la unión de todos los partidos en frente de la cuestión que ahora ensangrienta los campos de Cuba y dió vivas al Rey y la Reina.

Al levantarse el señor Vega de Armijo resonó un estrépitoso aplauso en el local.

Empezó manifestando que pensaba oponerse á la celebración del banquete, porque la cuestión de Cuba obliga á todos los hombres políticos á la mayor circunspección.

Afirmó que Cuba será perpetuamente española, aunque la patria deba gastar sus elementos más preciosos para conservarla; y añadió que estas mismas circunstancias le impiden censurar los abusos del actual Gobierno ya que considera preciso no quitar fuerza alguna al gabinete durante la lucha contra la insurrección.

Entierro del señor Morales.—Noticias

Madrid 31 á las 4'20 t.

4'50 »

(Recibido con retraso)

El entierro de Don Pablo Morales, conocido cabecilla carlista, se ha verificado esta tarde, siendo conducido el cadáver al cementerio de San Lorenzo.

En el cortejo figuraba la plana mayor del partido carlista, muchos diputados, casi todos los socios del círculo y representantes de las juntas provinciales.

Se ha firmado el real decreto concediendo la gran cruz del Mérito militar al general Suárez Valdés y la cruz de San Hermenegildo á los generales Borrero y Melguerizo.

Las carreras de caballos están muy desanimadas á causa del tiempo frío y ventoso de esta tarde.

El teniente Gallegos.—Adquisición de barcos.

Madrid 31 á las 7'15 n.

Ayer salió de la Habana para la Península el teniente Gallegos que mandaba el pailebot *Dos de Mayo*.

En breve se autorizará al Ministro de Marina para adquirir dos buques cazatorpederos, modelo del *Destructor*, de cuatrocientas toneladas de desplazamiento y seis mil caballos de fuerza.

Entrega del fuerte Vigía.—Presoa

Madrid 31 á las 7'20 n.

Queda confirmado oficialmente la entrega que hizo el cabo Gomez del fuerte Vigía, al cabecilla Vidal, en cambio de quinientos pesos que le debía.

Los insurrectos, una vez dueños del fuerte, le prendieron fuego y se apoderaron de las armas que allí había.

Además cogieron presos siete voluntarios.

La Unión Constitucional

Madrid 31 á las 7'30 n.

Los diputados de la Unión Constitucional han recibido un telegrama de la Habana,

aprobando las resoluciones por aquellas tomadas.

Asegura, además, que la prensa del partido cesará los ataques á los demás contrincantes políticos legalmente constituidos, durante las presentes circunstancias, y dejará de contestar los ataques que aquellos les dirijan.

El cardenal Forés

Madrid 31 á las 7'50 n.

Su Eminencia el Cardenal Forés está agonizando, á consecuencia del ataque congestivo paralítico que le dió ayer, habiéndosele administrado el viático.

Le ha visitado el Nuncio de Su Santidad monseñor Cretoni.

El cardenal está alojado en el convento de Carmelitas.

Francia.—Conferencia importante

Madrid 31 á las 10'15 n.

Témese que fracasen las gestiones de Mr. Bourgeois para la formación del gabinete francés.

Se concede suma importancia á la conferencia celebrada por el señor Cánovas y los ministros de la Guerra y Ultramar.

Pasquines en Puerto Rico.—Orden completo.

Madrid 31 á las 11'15 n.

Cartas recibidas de Puerto Rico dicen que han aparecido pasquines en los pueblos de Arasco y Adjuntas, amenazando á los españoles con arrojarlos del país.

Esto no obstante, no hay motivos para suponer que se altere el orden público.

Los voluntarios vigilan las costas.

El Cardenal desahuciado.—Washington y Martínez Campos

Madrid 1 á las 1'30 m.

El Cardenal Forés ha sido desahuciado.

El representante norte-americano en Madrid ha hecho indicaciones amistosas á nuestro Gobierno, acerca de la autenticidad de las declaraciones hechas por el Capitán General de la isla de Cuba.

Recaudación

Madrid 1 á las 7'25 m.

La recaudación obtenida durante el mes de Octubre que acaba de terminar, superó en doce millones á la del año último: las rendiciones militares han dado una suma de cuatro millones; los atrasos de contribuciones, por virtud de la ley de moratorias, otros cuatro; las Aduanas disminuyeron en 600.000 pesetas.

Los sucesos de Cuba.—Noticias y encuentros.—Los laborantes.

Madrid 1 á las 9'30 m.

» » 9'35 »

» » 9'40 »

» » 9'45 »

» » 9'50 »

» » 11 »

» » 11'20 »

Un despacho particular expedido desde Cienfuegos, da cuenta de que el Comandante Moreno, batió en Algodones á una partida de 400 insurrectos, causándoles cuatro muertos y apoderándose de armas y municiones.

Han sido presos en Santiago de Cuba el Dr. Ros, presidente del comité autonomista; el señor Cascares, farmacéutico; el señor Carvajal, profesor; y los señores Perich, Justí, Gourne, Rodiles y otros, todos acusados de auxiliar á los separatistas.

Se ha presentado á indulto en Palos, una partida de 22 insurrectos.

En Sancti Spiritus han fallecido á consecuencia de la fiebre amarilla, el teniente Guerra, su esposa y su suegra, quedando sola una niña de muy corta edad.

La han recogido unos amigos de la familia quienes la mandarán á España.

También ha fallecido el teniente García.

Se ha suicidado en Matanzas el teniente Ceverino Bajos, que padeció un ataque de enagenación mental.

Asegúrase que continua el disgusto entre los laborantes de Washington porque aquel gobierno les ha prohibido toda manifestación de carácter público.

La Junta directiva del partido separatista hace toda clase de gestiones para que se autorice la propaganda de sus ideas.

Háblase de que el cabecilla Carrillo emprenderá próximamente un viaje á bordo del vapor *León* para recorrer los cayos donde le esperarán numerosos insurrectos con armas y municiones.

La actitud represiva que actualmente ha adoptado el gobierno de los Estados Unidos, se atribuye á que caracterizados personajes cubanos le pidieron que restringiera la campaña de los laborantes, á fin de apresurar la paz.

Sábase que después de la toma ó entrega del fuerte del Vigía se concentraron en aquel punto las partidas de Lacret, Roloff y Roban, reuniendo un contingente de 3.200 hombres para proteger al desembarco de Céspedes que se supone que se efectuó en Carahatas, Sagua.

Háblase de la aparición de nuevas partidas, una de ellas al mando del abogado Tarafa.

Los generales Moreno y Canella preparan en combinación un encuentro con las partidas de Carreras y Periquito Perez.

Dicen de Washington que en vista de las nuevas reclamaciones del representante de España, se ha redoblado la vigilancia de aquellas costas para impedir nuevas expediciones.

En Cuba se desconfía de la sinceridad de los propósitos de retirarse de la campaña, atribuidos á Maximo Gomez.

Un barco perdido?

Madrid 1 á las 11'15 m.

Telegrafían de Nueva York que el temporal arrojó sobre la costa entre la punta Gancho y Casilda, jurisdicción de Trinidad, á la cañonera española *Indio*. Ignóranse más detalles.

Otra hazaña separatista

Madrid 1 á las 11'20 m.

Los insurrectos asaltaron el ingenio Laberinto, (Gibara) destrozándolo, maltratando á los habitantes, incendiando las fábricas y destrozándolas completamente. Las pérdidas que han ocasionado son considerables.

Visita de inspección

Madrid 1 á las 11'25 m.

Ha regresado á la Habana el hijo de lord Carlisle, después de haber visitado el campamento de los insurrectos. Habló con José Maceo, cuyos planes conoce. Una vez satisfecha su curiosidad se embarcó para New York.

Hay traidores á la patria

Madrid 1 á las 11'30 m.

Los individuos que fueron presos en Guantánamo y Santiago de Cuba, fué con motivo del incidente que produjo el incendio del fuerte del Vigía, por haber facilitado al cabecilla Roloff los medios de apoderarse de dicho fuerte. Nadie sospechaba de la sinceridad de estos traidores cuando llegó Roloff con sesenta hombres; pero cuando supieron que se aproximaban las tropas del ejército huyeron con los insurrectos.

En peligro de muerte

Madrid 1 á las 11'35 m.

El cardenal Sanz y Forés continúa en el mismo grave estado de peligro: ha entrado en el período de la agonía. Han velado á la

cabecera de su lecho los obispos de Astorga y Sión con algunos médicos.

Le han visitado el señor Romero y Robledo, el arzobispo de Valladolid y el Nuncio de S. S. que comunica frecuentes noticias á Roma sobre el estado del ilustre enfermo.

El nuevo gabinete francés

Madrid 1 á las 11'40 m.

París.—Ha causado una impresión pesimista el nuevo gobierno de la república francesa. Dúdase de que pueda ser viable. Los ministros se reunieron para ultimar su programa político, que presentarán el lunes á las Cámaras.

Opinión particular

Madrid 1 á las 11'45 m.

La Habana.—El periódico *La Discusión*, publica una carta del señor Trujillo, director del *Porvenir* de Nueva York, en la cual afirma que la guerra separatista se hubiera hecho imposible en Cuba si se hubiesen planteado las reformas en tiempo oportuno.

Ratificación

Madrid 1 á las 11'50 m.

El *Imparcial* publica un telegrama de la Habana expedido por su director señor Gasset el cual dice textualmente:

«Visité al General Martínez Campos, el cual me ratificó en absoluto todos los extremos y afirmaciones que me hizo en mi anterior conferencia.»

Pidiendo salud

Madrid 1 á las 11'55 m.

Sevilla.—Se ha publicado un *Boletín Oficial Eclesiástico* extraordinario, ordenando que en toda la diócesis se hagan rogativas implorando del Altísimo para que devuelva la salud al cardenal Sanz y Forés, cuyo estado sigue siendo gravísimo.

Ha marchado á Madrid el canónigo secretario de Cámara.

Rectificación importante

Madrid 1 á las 1'45 t.

El ministro de Estado señor duque de Tetuán acaba de manifestarme que nuestro representante en Chile, en reciente despacho telegráfico, ha puesto en su conocimiento que no se verificó manifestación ninguna filibustera en Valparaíso, sino que lo ocurrido fué, que cuando desembarcó el cabecilla Agüero, le esperaban en el muelle algunos amigos españoles y como los increparan se produjo una pequeña escaramuza. La policía disolvió los grupos. Añade que aquel gobierno ha dado repetidas muestras de lealtad á España.

De Méjico

Madrid 1 á las 1'50 t.

Noticias oficiales recibidas de Méjico dicen que las autoridades han prohibido la celebración de una *Kermesse* para allegar recursos para los filibusteros.

En cambio el Presidente de la República recibió privadamente al Arzobispo de Santiago de Cuba demostrándole y reiterándole los afectos que siente por España.

El gabinete francés

Madrid 1 á las 7'30 n.

El gobierno francés queda constituido en la forma siguiente:

Bourgeois, Presidencia; Donmes, Interior; Cavaignac, Hacienda; Lockroy, Guerra; Guyot Dessaigne, Marina; Ricart, Obras públicas; Berthelot, Justicia y Cultos; Mesureur, Instrucción pública; Caubes, Comercio; Viger, Colonias.

Los ministerios de Agricultura y Negocios extranjeros, dícese que serán desempeñados por Lobonge y Barrere.

Muerte del cardenal Forés

Madrid 1 á las 7'45 n.

El cardenal Sr. Sanz y Forés falleció en

el mismo momento en que acababa de llegar el Nuncio de Su Santidad.

Este rezó un responso y después hizo un pequeño exordio encareciendo sus méritos y virtudes.

Es probable que se concedan al cadáver los honores de capitán general con mando en plaza en el acto de ser llevado á la estación del ferrocarril para conducirlo á Sevilla, en cuya basílica debe ser enterrado.

No hay crisis

Madrid 1 á las 7'45 n.

Nótase que en los círculos políticos se han acallado los rumores que habrán ocurrido sobre crisis.

Antes al contrario los ministeriales insisten que tanto el señor Cánovas como todos los demás ministros están identificados con las aspiraciones y manifestaciones hechas por el Capitán general de la isla de Cuba.

Sin embargo, algunos liberales se muestran esperanzados.

El General Oliver.—Se presentan rebeldes

Madrid 1 á las 10'15 n.

El general Oliver ha reanudado activamente las operaciones en la jurisdicción de Remedios, reconociendo todos los sitios en donde acampan los insurrectos.

En Matanzas se han presentado á las autoridades cuarenta y nueve rebeldes.

Los insurrectos

Madrid 1 á las 10'20 n.

En Tampa se ha celebrado un meeting para festejar el desembarco del cabecilla Céspedes.

Pronunciáronse discursos violentos y se aseguró que antes de ocho días se habrán apoderado de Puerto Príncipe.

Recorrieron las calles con música y llevando una bandera cubana.

Han llegado á Nueva York dos ayudantes de Máximo Gomez y han desmentido que éste se retirara.

Un cabecilla portugués

Madrid 1 á las 10'30 n.

El cabecilla Talero escribió al cabo de la guardia civil Bandigo, jefe del puesto de Santa Eulalia, diciéndole que volaría el fuerte que custodiaba si no se lo entregaba y que además le daría el grado de sargento.

Bandigo negóse á la entrega diciéndole que moriría defendiendo el puesto antes que hacer traición á España.

Entonces Talero reconociendo la caballería del cabo renunció volar el fuerte.

Ataque al fuerte Dolores

Madrid 1 á las 10'50 n.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que 80 insurrectos atacaron al fuerte del ingenio Dolores, jurisdicción de Remedios, que estaba defendido por ocho soldados del regimiento de Isabel II.

Después de media hora de incesante fuego y en vista de la tenacidad de los soldados, los rebeldes se retiraron dejando algunos muertos y varios heridos.

Los yankees y los filibusteros

Madrid 1 á las 10'40 n.

En Washington se ha celebrado un meeting de simpatía hacia los filibusteros.

Se pronunciaron muchos discursos reprobando la violación de las leyes internacionales y haciendo resaltar la simpatía que siente el pueblo para los insurrectos. Acordaron que habrá necesidad de reconocer la beligerancia y que se comunicara este acuerdo á las Cámaras por conducto del Presidente de la República.

Un cabecilla condenado.—Ataque al poblado de Guayabales.—La causa de Sanguily.

Madrid 1 á las 10'50 n.

El Consejo de Guerra ha condenado á reclusión perpétua al cabecilla Camilo Ruiz.

La partida de Fleito compuesta de 300 insurgentes atacó el poblado de Guayabales, jurisdicción de Villas, cuyo fuerte estaba defendido por un sargento con trece soldados.

Los insurrectos en vista de la heroica defensa de aquellos se retiraron dejando algunos prisioneros.

El día 28 del actual se celebrará el juicio de la causa que se sigue al general de los filibusteros Sanguily.

Mancheta

NOTICIAS

De las Islas:

Sóller

A 5 pesetas los 42 kilogramos se ha comprado una regular partida de higos blancos en este pueblo y en uno de los días de la pasada semana. El precio es reducidísimo cual nunca se había visto; y no obstante, hay quienes auguran que en el presente año resultará más ganancioso el que mayor número de cajones haya puesto á la venta, á causa de la bonidad y bajo precio á que se están vendiendo en Francia los higos de Italia.

—A principios de la pasada semana aparecieron en la plaza pública las primeras setas de la temporada, vendiéndose al elevado precio de 2 pesetas los 400 gramos. Y el lunes de la presente vimos mayor porción también en venta, entre los cuales la había del genero *lactarius*, *terminosus* y *vellerus* especies conocidas como venenosas. Avisado el dueño, las retiró inmediatamente de la venta.

—Apenas caen del cielo cuatro gotas de agua, hemos notado que la que mana de los grifos de la plaza sale bastante turbia, constándonos que al pié de la fuente de origen, aquella es limpia y transparente. Suplicamos á quien corresponda investigar la causa y procure aplicar el oportuno remedio.

—Anteanoche fondeó en nuestro puerto procedente del de Cetta el land *Aurora* con cargamento de carbón mineral para la fábrica del gas.

—Esta noche ha salido de este puerto para los de Barcelona y Cetta el vapor *Leon de Oro*, con variada carga y un regular número de pasajeros.

—La tan deseada lluvia ha venido por fin á regar nuestros campos, pues anteayer, ayer y hoy ha llovido copiosamente en este pueblo.—C.

1 Noviembre de 1895.

Felanig

Después de tantos días de lloviznar, por fin anoche descargó sobre esta población una fuerte lluvia que duró desde las once de la noche hasta la madrugada, de la que no se quejan nuestros campesinos, pues las anteriores no habían sido suficientes á preparar la tierra para la siembra de las habas.

A las diez de la mañana de hoy se ha desencadenado tal chubasco que á tener media hora más de duración hubieran ocurrido desgracias.

Sin embargo, en algunas casas el agua ha penetrado en abundancia no ocurriendo desgracias personales.

Esta tarde el tiempo estaba tan húmedo que hasta los pisos de madera parecía que los habían regado.

Para representar el próximo domingo, comienzo de la temporada cómica lirica, se está ensayando por la compañía de aficionados de esta ciudad el drama *El cura de la Aldea*.—C.

1 de Noviembre de 1895.

De la Capital:

Una joven que ayer por la mañana transitaba por la calle de la Luz, fué presa de un accidente, cayendo al suelo sin sentido, produciéndose á la caída varias contusiones en la cara.

Auxiliada convenientemente por varios transeúntes fué acompañada á la casa de socorros, donde fué curada por el médico señor Oliver.

El inspector de víveres de la plaza de Abastos, mandó retirar ayer de la venta pública y llevada al asilo de la Piedad, una res de ganado lanar que carecía de la marca del Mataro.

Ayer por la tarde riñeron en la calle del Socorro dos individuos dándose algunas bofetadas.

Con la intervención de algunos transeúntes se apaciguó la contienda.

La sociedad *La Constancia* se ha trasladado á los bajos de la casa Brondo, tomando á su cargo el teatro recién construido.

La compañía que dirige el señor Manera empezará á actuar en dicho teatro el domingo día 10 del corriente.

Nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo se propone celebrar órdenes generales mayores y menores en las próximas temporadas de Santo Tomás.

Los que quieran ser promovidos á ellas presentarán sus solicitudes documentadas en la Secretaría de este Obispado hasta el día 16 del actual.

Anoche en el Teatro Circo se puso en escena el popular drama titulado *Don Juan Tenorio*, por los artitas que componen la compañía de zarzuela que actúa en dicho coliseo.

El desempeño de la obra no pasó de regular.

A pesar del tiempo inseguro que hizo ayer tarde acudió numerosísimo concurso al cementerio de esta ciudad, unos para orar por el alma de los muertos; otros por afectos menos piadosos; todos, sin embargo, con bastante recogimiento y respeto á los sagrados recintos.

Las sepulturas, en número muy considerable fueron adornadas con flores, coronas, frolillos, hachas, cirios y demás objetos como recuerdo de los seres queridos que descansan eternamente.

También los cementerios de la Vileta, Génova y St. Jordi fueron visitados por los vecinos de los respectivos caseríos verificándose sufragios y preces.

X

En todos los templos de la ciudad se verificaron las ceremonias y rezos de ritual. En todas ellas se vió constantemente una multitud extraordinaria de fieles y lo mismo esta mañana hasta las doce.

Según se nos dice por la empresa de vapores «La Isleña», ayer estaba detenido en Ibiza el vapor *Unión* á causa del mal tiempo, no teniendo noticia de que haya salido de aquel puerto.

El vapor *Isleño* llegó anoche á las 10 procedente de Cetta ha traído carga variada y los siguientes pasajeros:

Don Pedro Moragues y Don Antonio Picornell.

Ha salido á las 12 con dirección á Ibiza y Alicante el vapor *Isleño*, con la correspondencia, carga general y los siguientes pasajeros:

Para *Ibiza*: D. José Cuffi.—D. Santiago Escudero.—don Enrique Ruhl y cinco individuos de tropa.

Para *Alicante*: D. José Noñez.—D. Rafael Devind.—D. Antonio Figuerola.—D. Antonio Rigo.—D. Antonio Cañella.—D. Miguel Rubí.—D. Francisco Coronati.

Ayer á cosa de las dos de la madrugada, después de venir lloviznando desde las once y media de la noche empezó á caer un aguacero, que venía acompañado de lejanos truenos, el cual duró con pequeños intervalos, hasta muy dadas las nueve de la mañana.

A las seis, poco más ó menos, los truenos y rayos se acercaban y más tarde se originaron en la nube que había encima de esta ciudad, cayendo dos exhalaciones, una que no ocasionó daño alguno y otra que penetró por la pared de un segundo ó tercer piso en la calle del Teatro, corriendo los hierros de la escalera y practicando otro agujero en un tabique de la planta baja desde el cual se pierde la pista, suponiéndose que en este punto se disolvió. Eran las siete y media de la mañana y como en la plaza Mayor, vecina de la calle mencionada había muchísima gente, se produjo un verdadero pánico, prorrumpiendo en gritos y chillidos, pues cada cual se creyó víctima del rayo. También se dijo que había matado á un niño que con otros dos ó tres estaban sentados á una mesa almorzando en la casa en donde cayó; pero una vez calmada la conmoción que se sintió en el momento de caer, resultó no haber más daño que el descrito, ni desgracia alguna personal.

X

El tiempo continuó durante todo el día variable, desarrollándose una humedad tan intensa que después de haberse secado las calles así que acabó de llover, por la tarde volvían á estar tan bañadas como si hubiese llovido de nuevo.

Al mismo tiempo que se desarrollaba la humedad, se sentía un calor bochornoso, contra el cual se encontraba alivio entrando en las casas ó en las habitaciones.

Hoy sigue este anómalo estado, causando suma molestia á estos moradores.

Hoy han jurado las banderas los reclutas del último reemplazo destinados al regimiento Provisional de Cuba y los que deben formar parte del Regimiento regional número 1.

Esta mañana á las once ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Cataluña*, procedente de Barcelona, trayendo la correspondencia, carga general y los siguientes pasajeros, según lista:

Doña Inés Maades.—D. Pedro Miró.—Don Juan Basto.—Mr. Car.—D. Juan Toribio.—D. Pedro Juandó.—D. Emmanul Raggiano.—D. Miguel Bonnin.—D. Jaime Vidal.—Don Jaime Valls.

El día oficial

3 Noviembre 1895.

Diputaciones provinciales.—Aprobadas las actas de los vocales de la Comisión permanente, esta procederá al examen de los demás diputados, distribuyéndolos en dos clases, comprendiendo la primera los que no contengan protestas ni reclamaciones ó que las presenten fundadas en hechos ú omisiones leves y la segunda aquellas actas que descubran hechos ó susciten dudas de mayor gravedad. La Diputación interina solo podrá discutir las actas declaradas leves, las graves pasan al examen de la Diputación definitivamente constituida. (Artículos 49 y 50 de la ley Provincial de 29 de Agosto de 1882).

Últimos telegramas

El Rey de Portugal en Berlín
Madrid 2 á las 9'20 m.

Llegó á Berlín el rey Don Carlos.

Esperábase el Emperador Guillermo en la estación, la cual estaba decorada.

Don Carlos pasó solo por entre las filas de los soldados que sostenían antorchas de magnesio.

Asistirá á los ejercicios militares y al banquete que en su honor se celebrará en Palacio.

Terremoto en Roma

Madrid 2 á las 9'30 m.

Ha ocurrido un intenso terremoto en Roma.

El pánico que se apoderó de las gentes es indescriptible; por doquiera se veía huir á familias enteras con el espanto pintado en sus rostros.

Los presos en la cárcel intentaron forzar las puertas del edificio, habiendo necesidad de redoblar la vigilancia.

Algunas casas se han hundido por completo.

El Vaticano y el Quirinal han sufrido desperfectos de consideración.

El edificio del Banco de Italia ha quedado en estado ruinoso.

Se cuentan muchos heridos.

El Cardenal Forés.—El Gobierno de Francia.

Madrid 2 á las 9'40 m.

Toda la prensa en general publica artículos necrológicos dedicados al Cardenal Sanz y Forés.

Ocupándose de la solución que ha tenido la crisis francesa, se elogia á Mrs. Bourgeois y Cavaignac por considerar que con tales Ministros es indicio cierto de que la República quiera purificarse.

Detalles del «meeting» de Washington

Madrid 2 á las 10'10 m.

» 10'20 m.

En el meeting que han celebrado los separatistas en Washington asistieron 350 prohombres del partido, por cuyo motivo no se le dá importancia alguna.

Se nombró una comisión compuesta de cincuenta individuos para que hiciera propaganda en favor del reconocimiento de la beligerancia.

Quejaronse los oradores de la falta de ayuda que les presta el Gobierno.

Tauner dijo que la causa de Cuba, es la causa de la libertad.

Estrada confió á los americanos la obra de la independencia; y añadió que contaba con la benevolencia del Presidente Cleveland.

Wolf (indio) dijo que España ayudó á Cristobal Colón con el dinero de los judíos para el descubrimiento del Nuevo mundo; y por consiguiente el descubrimiento no debe agradecerse á España, sino á Colon y á los judíos.

Coffruts leyó una proclama mambis.

Pierra declaró que no se trataba de guerra de razas, sino de una guerra emprendida contra el despotismo de España.

Quesada afirmó que Puerto Rico y Filipinas seguirán la iniciativa separatistas de Cuba.

Oros «meetings».—Más cónsules

Madrid 2 á las 10'30 m.

También se han celebrado otros meetings separatistas en Cleveland y Pittsburg en donde también se pronunciaron discursos en-aquel sentido.

Asegúrase que España aumentará los cónsules norteamericanos para vigilar las costas y perseguir á los laborantes.

Un crimen

Madrid 2 á las 10'50 m.

En una taberna de las ventas del Espíritu Santo riñeron anoche el dueño de aquella y dos parroquianos por cuestión de quince céntimos; éstos resultaron heridos gravemente.